

Esterházy erobert und noch mehr. Er hatte alle Freiheiten dazu, sich künstlerisch zu entfalten, nach neuen Wegen für seine Musiksprache zu suchen und einen eigenen Stil zu entwickeln. Denn täglich mußte er „auf Befehl“ für den ständigen Bedarf des Fürsten komponieren und konnte so alle kompositorischen Möglichkeiten für sich erproben: Gerade dieses Ausprobieren und Experimentieren aber war es, das für den Komponisten so wichtig werden sollte, für ihn selbst, aber auch für ganze Generationen nach ihm.

Joseph Haydn wird gern und immer wieder als „Vater der Sinfonie“ bezeichnet, als habe er diese Gattung erfunden. Nun, erfunden hat er sie nicht gerade, aber ihr sehr viele und gewichtige Impulse gegeben. Wie bei zahlreichen anderen musikalischen Gattun-

**Wer hohe Türme errichten will,  
muß lange beim Fundament verweilen.**

Anton Bruckner



Damit Sie Ihre Geldanlagen nicht auf Sand bauen,  
können Sie auf unsere  
Zuverlässigkeit und Kompetenz setzen.

Zum Stadtjubiläum 2006

**unsere Sparbrief-Edition**

800 Jahre Dresden - 800 EURO Zinsen

Dresden  
(0351) 47 05 13 13  
Dippoldiswalde  
(03504) 64 64 27  
Freital  
(0351) 6 49 62 18

**D R E S D N E R RAIFFEISENBANK**